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No dia dezoito de março do ano de dois mil e vinte e dois, as quatorze  horas e trinta e um 1 

minutos, reuniu-se de forma virtual, através da plataforma GOOGLE MEET, a Assembléia 2 

do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais – Decam, da Universidade Federal 3 

Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a presidência da Chefe do Decam, Cybelle Barbosa 4 

e Lima Vasconcelos. Estiveram presentes os docentes: Alan Martins de Oliveira, 5 

Alexandre José de Oliveira, Almir Mariano de Sousa Junior, André Duarte Lucena, 6 

Blake Charles Diniz Marques, Bruno Rodrigo Simão, Bruno Tiago Ângelo da Silva, 7 

Christiane Mylena Tavares de Menezes Gameleira, Christiano Rebouças Cosme, 8 

Daniela da Costa Leite Coelho, Edna Maria Mendes Aroucha, Elis Regina Costa de 9 

Morais, Eric Amaral Ferreira, Fabrícia Nascimento de Oliveira, Francisco Alves da 10 

Silva Júnior, Joana Karolyni Cabral Peixoto, João Paulo Matos Xavier, José Espínola 11 

Sobrinho, Maria Aridenise Macena Fontenelle, Marília Pereira de Oliveira, 12 

Marineide Jussara Diniz, Miriam Karla Rocha, Paulo César Moura da Silva, Rafael 13 

Oliveira Batista, Saulo Tasso Araújo da Silva, Solange Aparecida Goularte 14 

Dombroski, Suedêmio de Lima Silva, Talita Dantas Pedrosa, Thiago Costa Carvalho, 15 

Thomas Edson Espindola Gonçalo, Valder Adriano Gomes de Matos Rocha e 16 

Valmiro Quefren Gameleira Nunes. Justificaram as ausências os docentes: David 17 

Custódio de Sena, Diana Gonçalves Lunardi, Manoel Januário da Silva Júnior, 18 

Raimundo Gomes de Amorim Neto e Vânia Christina Nascimento Porto. Colocadas 19 

em votação, as justificativas foram aprovadas por unanimidade. Na seqüência a pauta foi 20 

lida e aprovada por unanimidade, ficando da seguinte forma: Primeiro 21 

ponto: Apresentação das atividades desenvolvidas pela Direção do Centro de Engenharias 22 

– (Diretor do CE); Segundo ponto: Apreciação e deliberação acerca das atas das seguinte 23 

reuniões do Decam: 8ª Reunião Ordinária de 2021, 10ª Reunião Extraordinária de 2021, 1ª 24 

Reunião Extraordinária de 2022, 2ª Reunião Ordinária de 2022; Terceiro ponto: 25 

Apreciação e deliberação sobre Projetos de Pesquisa e Ações de extensão; Quarto ponto: 26 

Apreciação e deliberação sobre a Pauta do CONSEPE (Pontos de interesse do Decam); 27 

Quinto ponto: Outras ocorrências. No ponto um a professora Cybelle Barbosa e Lima 28 
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Vasconcelos disse que esse ponto foi solicitado pelo diretor do Centro de Engenharias para 29 

que pudesse relatar algumas atividades que foram desenvolvidas pela direção do centro. O 30 

professor Manoel Quirino da Silva Júnior disse que essas atividades estarão no relatório 31 

de atividades de gestão do CE para serem apreciadas pelo Conselho de Centro de 32 

Engenharia - CCE, mas como o mandato na direção estava completando um ano, achou 33 

interessante apresentar em reunião para todos. Disse que ia focar mais na parte de infra-34 

estrutura e orçamento pois é a área onde o Centro de Engenharias tem mais atuação. Sobre 35 

as reformas: No prédio de Pós-Colheita está quase sendo finalizada a reforma interna e 36 

externa orçada em R$ 200.000,00, faltando apenas algumas louças sanitárias para fazer a 37 

instalação. Acredita que em 2 semanas tudo estará concluído. No Prédio de Laboratórios 38 

de Engenharias I, especificamente o Laboratórios de Energia de Potência e o Laboratório 39 

de BAJA, foram encaminhadas para orçamento e espera-se que na semana seguinte 40 

comecem as reformas. No prédio de Construções Rurais estava necessitando de um projeto 41 

para drenagem, então a Superintendência de Infraestrutura - SIN achou melhor contratar 42 

uma empresa para fazer o projeto. Valor do projeto R$ 35.000,00. No prédio de laboratório 43 

de Hidráulica orçado em R$ 60.000,00 e também estava na ordem de prioridade 44 

encaminhada com base nas necessidades para o retorno das atividades voltadas para 45 

ensino, pesquisa e extensão. Disse que o grande problema enfrentado foram as reformas 46 

não programadas: Recuperação da impermeabilização dos reservatórios do Prédio de 47 

Laboratórios de Engenharia I, já concluída, que custou R$ 9554,55; Portões do Centro de 48 

Engenharias, que custou R$ 13.500,08; e o reforço estrutural da laje do Prédio de 49 

Laboratório de Engenharia II, que está em processo licitatório e custará  R$ 127.743,69. 50 

Em relação às ordens de serviço para manutenção predial, o professor Manoel Quirino da 51 

Silva Júnior disse que acionou a construtora pois o prédio novo apresenta diversos 52 

problemas: fôrro, brises, vazamento em banheiros e em laboratórios, parte elétrica com 53 

algumas tomadas não energizadas, serviço que será realizado dentro da garantia da obra. 54 

Em relação à manutenção de ar-condicionado solicitou um laudo para trocar todos os 55 

aparelhos de ar-condicionado de janelas. Sobre os equipamentos de Tecnologia da 56 
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Informação, foi solicitado um laudo para a troca de computadores com mais de 10 anos de 57 

uso e que não mais supria a necessidade dos docentes, e assim o CE foi contemplado com 58 

49 computadores novos que substituirão os laudados nos gabinetes dos docentes. Sobre o 59 

orçamento do Centro em 2021, o professor Manoel Quirino da Silva Júnior disse que foi 60 

de R$ 208.043,00 para custeio, R$ 21.304,00 para auxílio estudante e R$ 78.016,00 para 61 

capital. Sobre ações contra a Covid-19 disse que o fórum de direções fizeram várias 62 

reuniões fazendo cobranças à Reitoria e Pró-reitorias cobrando ações e planejamento em 63 

relação à Covid-19 através de memorando conjunto cobrando ações. Realizaram reunião 64 

com Comitê de Biossegurança, participaram diretamente na discussão de Solicitação, 65 

aquisição e distribuição de Equipamento de Proteção Individual e Equipamento de 66 

Proteção Coletiva. Na parte administrativa o professor Manoel Quirino da Silva Júnior 67 

disse que houve um remanejamento de pessoal e que atualmente conta os seguintes 68 

servidores: Secretaria executiva - Karla Jane Eyre da Cunha Bezerra Souza e Maria da 69 

Glória da Silva, Assistente em administração: Anara Luana Nunes Gomes, Leonardo 70 

Ramalho Medeiros e Luiz Djalma Dias Filho, Administrador: Alberlan Fernandes da Silva, 71 

Terceirizado (recepcionista): Barbalho Carvalho Alexandre e estagiários: Gabriel Luidy 72 

Moreira (discente de Engenharia Civil) e Pablo Adriel Alves dos Santos (discente de 73 

Engenharia Elétrica). No ponto dois a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos 74 

disse que disponibilizou as atas da 8ª Reunião Ordinária de 2021, 10ª Reunião 75 

Extraordinária de 2021, 1ª Reunião Extraordinária de 2022 e da 2ª Reunião Ordinária de 76 

2022 na pasta compartilhada da reunião. Disse que leu e fez algumas correções. Ninguém 77 

mais se manifestou. Colocada em votação as atas foram aprovadas com 32 votos 78 

favoráveis e uma abstenção. No ponto três a professora Cybelle Barbosa e Lima disse 79 

que aprovou ad referendum três ações de extensão: “Bate-papo descontraído sobre normas 80 

de biossegurança na UFERSA” da professora Diana Gonçalves Lunardi, “Engenharia de 81 

produção e Data Science” e “III Ciclo de capacitação Metodológica do PPGA” ambos da 82 

professora Miriam Karla Rocha. O professor Paulo César Moura da Silva apresentou a 83 

ação de extensão “ Orientação e treinamento para a construção de cadastro técnico 84 
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multifinalitário (CTM) em municípios de pequeno porte no semiárido potiguar: 85 

Ipanguaçu”. Colocado em votação, as ações de extensão foram aprovadas por 86 

unanimidade. No ponto quatro a professora Cybelle Barbosa e Lima disse que os pontos 87 

seis e sete da pauta do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CONSEPE 88 

interessavam diretamente ao Decam. No ponto 6 ( Apreciação e deliberação sobre 89 

prorrogação do prazo de defesa de TCC’s do para o último dia do semestre letivo, para os 90 

cursos de graduação presenciais (semestre 2021.2) e a distância (semestre 2022.1), 91 

conforme Memorando eletrônico nº 52 – PROGRAD ). Falou que a data de defesa dos 92 

TCC’s não foi alterada após a última atualização do calendário acadêmico, que teve seu 93 

início prorrogado em quase 01 mês. O professor Bruno Rodrigo Simão disse que no 94 

comitê de graduação a alteração da data de defesa dos TCC’s para o último dia letivo 95 

também foi aprovada. No ponto 7 ( Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução 96 

que dispõe sobre a oferta de carga horária na modalidade de ensino a distância em cursos 97 

de graduação presenciais ofertados pela Universidade Federal Rural do Semi-Árido – 98 

UFERSA.) a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que o professor 99 

Zoroastro Torres Vilar, representante do CE no CONSEPE,  falou que os conselheiros 100 

estão se mobilizando para retirar esse ponto de pauta, com o argumento de que esse ponto 101 

deveria ser discutido inicialmente nos departamentos. O professor Bruno Rodrigo Simão 102 

disse que esse ponto também foi discutido no comitê de graduação. Solicitaram a retirada 103 

de pauta sob a justificativa de que as emendas não foram adicionadas ao relatório. A 104 

professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos falou que há solicitação de inserção de 105 

dois pontos que interessam ao DECAM: 1 - Apreciação e deliberação sobre nota de 106 

repúdio contra manifestações anti vacina e ataques contra o CONSEPE. 2 –  Apreciação e 107 

deliberação acerca do formato presencial para as reuniões ordinárias e extraordinárias do 108 

CONSEPE. O professor Alexandre José de Oliveira disse que as reuniões do CONSUNI 109 

já seriam no formato híbrido mesmo antes do início da pandemia. Presencial para os que 110 

moram em Mossoró e opcional para os demais. Colocadas em votação os pontos foram 111 

aprovados com 29 votos favoráveis e 04 abstenções. No ponto cinco a professora Cybelle 112 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE ENGENHARIAS 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 
 

ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM 
  DA ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 

 
Barbosa e Lima disse que os prazos para o envio dos Relatórios Individuais Docentes e 113 

Planos Individuais Docentes já encerraram, mas agora que as falhas no SIGAA foram 114 

corrigidas o prazo para o envio é 13 de abril, data da próxima reunião ordinária. O 115 

professor Francisco Alves da Silva Júnior falou que esta ministrando aula em uma sala 116 

onde não tem data-show. Fez a reserva de um do CE e quando foi buscar o professor não 117 

havia devolvido ainda. Falou que os professores deveriam ter uma responsabilidade maior 118 

e pensar nos outros. Perguntou se na secretaria do Prédio do Centro de Engenharias II 119 

havia data-show, pois a sala estava trancada. A professora Cybelle Barbosa e Lima disse 120 

que achava que não havia, mas que iria falar com o diretor do Centro sobre o assunto. A 121 

professora Cybelle Barbosa e Lima disse que a professora Diana Gonçalves Lunardi 122 

pediu para ser substituída no comitê de biossegurança da Ufersa. Disse que a professora 123 

alegou que estava muito sobrecarregada com o início do semestre letivo. Aproveitou a 124 

oportunidade para agradecer à professora Diana Gonçalves Lunardi pela dedicação no 125 

período em que atuou como representante do CE no comitê, e indicou a professora 126 

Fabrícia Nascimento de Oliveira como nova integrante, que aceitou substituir a 127 

professora Diana Gonçalves Lunardi no referido comitê. Não havendo mais nada a ser 128 

discutido, a Presidente da Assembléia, Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos, agradeceu a 129 

participação de todos e deu por encerrada a reunião às dezesseis horas e oito minutos. E eu, 130 

Luiz Djalma Dias Filho, secretário do DECAM, lavrei a presente ata que será assinada 131 

por mim e pelos demais presentes, quando aprovada. XXXXXXXXXXXXXXX  132 
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